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Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu
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  Além dos panfleteiros são contratados também 
motoristas, os quais são responsáveis por fazer o 
transporte de todos os envolvidos no trabalho. 
Também são contratados trabalhadores 
responsáveis pela limpeza do comitê e fotógrafos, 
que normalmente 'grudam' no candidato e 
registram todos os momentos do dia a dia. Há 
também os militantes partidários, que geralmente 
trabalham no regime de voluntariado, não 
cobrando nada do partido ou da coligação. 
Geralmente, todos passam por um treinamento 
para se enquadrar no projeto de campanha de cada 
candidato. Até mesmo os que ficam agitando as 
bandeiras nos cruzamentos de ruas e avenidas 
passam por treinamento, afinal esperam que o 
eleito os empregue por quatro anos, mantendo a 
quantidade de apadrinhados no setor público. 
  Empresas e profissionais terceirizados também 
fazem parte da lista de contratados. Por exemplo, 
o lanche oferecido aos colaboradores costuma ser 
feito por alguma empresa do ramo de 
alimentação, já que é menos trabalhoso do que 
comprar os ingredientes e preparar os alimentos 
em um local específico, assim como o som que é 

utilizado em um comício e por ai vai.
  Há também os responsáveis pela segurança, 
tanto do comitê quanto do candidato. De acordo 
com informações obtidas a carga horária varia de 
acordo com a função. Há quem trabalhe em 
horários específicos no decorrer do dia, bem como 
quem não tem hora para começar e para parar.
  Mas, se a pergunta for o número de pessoas que 
trabalham em uma campanha, os coordenadores, 
valendo-se do argumento 'estratégia', dizem que 
tais dados não tendem a ser revelados. Não se diz, 
nunca, qual o número real de pessoas que estão 
trabalhando. Estratégia ou não a população não 
tem conhecimento. 
  Portanto, em tempo de eleição tudo pode 
acontecer, mas você pode alterar esse cenário 
escolhendo um candidato que seja objetivo e 
sobretudo transparente. Contudo, 2020 é ano 
eleitoral e o jornal Panfletu´s vai apresentar de 
maneira exclusiva todos os passos dos pré-
candidatos aos executivo e ao legislativo das 
cidades de Ouro Preto e Mariana utilizando o 
jornal impresso, a TV Panfletu´s e as mídias 
digitais, tudo isso, para que você vote consciente.   

candidato. Antes tinha aquela história de que o 
comitê existia porque era o lugar em que o eleitor 
sempre procurava para negociar seu voto. Hoje, 
isso melhorou. Ainda assim, por ser um ponto de 
referência, o eleitor vai até lá procurar material de 
campanha e até pedir empregos temporários.
  E, apesar de ser o ponto de encontro daqueles que 
trabalham para os candidatos nas eleições, o 
comitê eleitoral acaba sendo o local de menor 
concentração de pessoas durante o dia. Na 
verdade, a maioria dos contratados passa o dia 
inteiro na rua fazendo panfletagem pelos bairros, 
levando a proposta do candidato.
  Um dos mais importantes papéis desempenhados 
na campanha diz respeito aos panfleteiros, aqueles 
que distribuem as propostas dos candidatos pelos 
bairros da cidade. Contratada na eleição de 2016 
por dois meses para trabalhar na campanha de um 
candidato a prefeito, a secretária que não quis se 
identificar, de 36 anos, contou ao jornal Panfletu´s 
que apesar de cansativo, o trabalho é divertido. 
Segundo ela, foram oito horas diárias de andanças 
pelas ruas de Mariana além das participações 
obrigatórias nos comícios noturnos. 

    Quem trabalha em uma campanha eleitoral 
afirma que dificilmente se encontrará em uma tarefa 
tão dinâmica e desgastante. Nos meses que 
antecedem a eleição, os envolvidos diretamente no 
processo quase não têm tempo para a família ou 
lazer. “Depois de eleitos desaparecem”.  Apesar do 
novo cenário político na eleição desse ano, os 
comitês eleitorais vão funcionar de vento em popa. 
Cada vez mais profissionalizadas, as campanhas 
acabam sendo divididas em setores. Há uma 
coordenação política, jurídica, operacional, 
logística, financeira, comunicação e de marketing, 
quem coordena todas essas equipes é exatamente o 
coordenador da campanha.
  Muitos se perguntam como é o dia a dia em um 
comitê eleitoral. A primeira impressão é de correria 
constante e fluxo intenso de pessoas. Aliás, é no 
próprio comitê que muitas vezes são realizadas as 
principais reuniões e onde são decididos quais os 
passos a serem tomados no decorrer de uma 
campanha. 
  No entanto, não é só isso. É no comitê eleitoral 
onde as pessoas geralmente são atendidas. É o 
comitê, aliás, o local físico que vira referência para o 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

   Em meio aos riscos de guerras, vulcões, chuvas, 
entre outros, o ano 2020 iniciou, e consigo, 
trazendo à tona o medo das consequências e a 
discussão do papel dos Sistemas de Defesa Civil na 
sociedade atual, retomando suas origens, vocação e 
importância no desenvolvimento de medidas para 
evitar vítimas, perdas e prejuízos.
  As vítimas das consequências causadas por 
fenômenos naturais tendem a responsabilizar 
apenas a natureza e o clima, entretanto, para que 
estas ocorrências deixem de ser um evento natural e 
se  tornem  um  desastre ,  dependerá  da 
vulnerabilidade que, na maioria das vezes, está 
relacionada diretamente com a influência ou 
negligência humana. Como exemplo, o vulcão das 
Filipinas que entrou em atividade no início deste 
ano que levou à evacuação de milhares de pessoas 
podendo, inclusive, ampliar as medidas para outras 
ilhas próximas, apontando que as medidas 
preventivas são diferenciais nos resultados 
causados pelos desastres em geral. 

  A proporção dos impactos das ocorrências está 
diretamente ligada as ações humanas e como 
lidamos com as ações de Defesa Civil em todas as 
suas etapas, mesmo quando trata-se de ações que 
vão além das individuais, exigindo um verdadeiro 
mutirão em prol de um grupo. As escolhas 
tomadas por gestores, seja de Países, Estados, 
Cidades, Bairros ou grupos não governamentais, 
será imprescindível para os resultados. Como o 
caso do Vulcão ou no caso de uma possível guerra 
como as que temos entre USA e Irã, que não se 
restringe apenas aos dois países, mas estendendo a 
seus aliados, e no meio de tudo, seus povos.
  As ações pós- ocorrência vão além de limpar ruas 
e casas: implantando ações de prevenção, criando 
projetos, integrando os órgãos governamentais 
com a sociedade, e principalmente, ouvindo o 
povo e tornando-o parte de todo o processo. Se 
ainda assim, houver a ocorrência, prestar resposta 
rápida e eficiente e depois reconstruir de forma a 
evitar que volte a acontecer.

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
  Os desastres impactam as comunidades na 
maioria dos casos, tão profundamente, que as 
transformam de tal maneira, que nunca mais 
sejam como antes. A reconstrução de uma cidade 
exige ações que poderão fugir do padrão utilizado 
em  out ras  loca l idades ,  apresentando 
características especificas que variam de acordo 
com tipo de ocorrência, regionalização, cultura e 
muitos outros fatores, confirmando que não se 
trata de uma ciência exata e ocorrendo, muitas 
vezes, em meio a um caos sócio econômico e 
político consequente do desastre.
  As ações exigirão tempo e dedicação, que 
acontecerão diferentemente em cada região 
afetada, demandando uma divisão na tentativa de 
auxiliar a estimar custos e, assim, viabilizar ações 
que deverão ocorrer a partir da integração do 
governo local e a população, afim de reativar a 
economia local, na tentativa de garantir a 
recuperação da cidade a longo prazo. 
  Nos casos de desastres tecnológicos a busca de 

restabelecer a normalidade não se restringe apenas 
à sociedade, mas ao sistema governamental a fim 
de suprir as demandas da cidade e de sua 
população, mas também o empreendimento 
causador. No caso de Brumadinho, por exemplo, 
antes de completar 1 ano do rompimento da 
barragem e, mesmo não tendo sanado os 
problemas que causou, as ações da empresa já 
recuperaram seu valor de mercado de antes do 
ocorrido. Portanto, a causadora conseguiu uma 
recuperação que os afetados ainda almejam e que 
muitos nunca terão.

ESCOLHAS QUE ALIMENTAM A VULNERABILIDADE DO POVO

população brasileira, e por consequência a 
população marianense.
Outro ponto a ser observado é o outro viés dos 
valores percebidos pela população a título de 
Bolsa Família e BPC.
   Ambos se tornaram um elemento forte na 
circulação de renda em todos os município e por 
óbvio em nosso município, pois os valores 
percebidos por estas famílias/indivíduos a título de 
Bolsa Família e BPC são usados em sua 
integralidade para aquisição de gêneros 
alimentícios; medicamentos; material de higiene 
pessoal; material de limpeza, pagamento de 
faturas de energia elétrica, pagamento gás de 
cozinha e vestuário.
  Temos que as duas modalidades (Bolsa Família e 
Benefício de Prestação Continuada) de 
transferência de renda diante dos números acima 
exposto, aquecem o comercio local, realizando 
considerável circulação financeira, tornando-se, 
portanto, em ações de extrema importância para o 
desenvolvimento local.
   Não há dúvidas da importância dos programas 

novembro/2019 o Programa Bolsa Família 
transferiu aos munícipes cadastrados no CadÚnico 
o valor de R$ 15.323.473,00 (quinze milhões 
trezentos e vinte e três mil, quatrocentos e setenta e 
três reais), já o BPC transferiu aos munícipes 
também cadastrados no CadÚnico o valor de R$ 
11.949.623,00 (onze milhões novecentos e 
quarenta e nove mil, seiscentos e vinte e três reais).
   Tais números correspondem a 4.749 famílias 
beneficiadas mensalmente com o Programa Bolsa 
Família e 881 pessoas correspondem a famílias 
beneficiadas mensalmente com o Benefício de 
Prestação Continuada.
Não há dúvida de que trata-se de números 
expressivos, sejam a nível nacional ou municipal, 
que nos fazem repassar a necessidade de 
implementação de políticas públicas de emprego 
e/ou renda, pois o volume de atendidos só tem 
aumentado a cada ano, o que demonstra o 
constante empobrecimento da população.
  A falta de ações positivas para redução da 
pobreza, que vá além da transferência de renda 
tem levado o aumento dos índices de pobreza da 

   O Governo Federal possui dois programas de 
transferência de renda que são de extrema 
importância para a população carente, tratando-se 
do Programa Bolsa Família – PBF é um programa 
de transferência de renda do Governo Federal, sob 
condicionalidades, instituído no governo Lula pela 

 Medida Provisória 132 de 20 de outubro de 2003,
convertida em Lei em 9 de janeiro de 2004, pela Lei 
Federal nº. 10.836 e do Benefício de Prestação 
Continuada – BPC, que fora estabelecido pela 
Constituição Federal de 1988 e regulamentado em 
1993 pela Lei Orgânica de Assistência Social – 
Loas, através da Lei nº. 8.742/1996.
   Ambos programas hoje representam o mínimo de 
sustento de mais de 13,9 milhões de famílias que 
recebem o Bolsa Família e mais de 4,5 milhões de 
pessoas que recebem o Benefício de Prestação 
Continuada – BPC.
Não há dúvidas da importância dos referidos 
programas, seu alcance, uma vez que os mesmos 
estão sendo ofertados em todos os 26 estados 
federados, 5 570 municípios e do Distrito Federal.
  Em Mariana,  entre  novembro/2018 a 

Por Juliano Barbosa

de transferência de renda, que se tornam fonte de 
subsistência para muitas famílias e uma fonte 
poderosa de movimentação do comercio local.
  Apesar deste impacto no comercio local, os 
programas acima descritos devem não podem ser 
vistos como fomentador de comercio, e sim como 
instrumentos de transição destas famílias que se 
encontrem vulneráveis para postos de empregos, o 
que gerará autonomia a estas famílias, gerando 
ainda a liberação de vagas para outras famílias que 
já se encontrem devidamente cadastradas e no 
aguardo de liberação via sistema para ingressarem 
em tais benefícios.
Apesar disso tudo, é certo que o Bolsa Família – 
BF e o Benefício de Prestação Continuidade – 
BPC já há muitos anos são de extrema importância 
para a população mais carente de nosso país e por 
consequência da população de nossa cidade.

A IMPORTÂNCIA DOS PROGRAMAS DE TRANSFERÊNCIA DE 

RENDA DO GOVERNO FEDERAL PARA A POPULAÇÃO 

E O COMERCIO LOCAL

Viagens Literárias /  Instagram: @priscillaportoescritora

Jornalista e autora dos livros “As verdades 

que as mulheres não contam” e “Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

CAMINHO SUAVE?

ELEIÇÕES 2020
Os bastidores das eleições municipais.

qual hoje, pouca gente se preocupa em perder ou 
não. 
  Também amava aquela cartilha... mas com tanta 
falta de conteúdo, como vamos ter um Caminho 
Suave?

real felicidade.
  Temporais causando estragos e mortes por todo 
país, e você aí se preocupando em postar um #TBT 
em que até quase seu estômago apareça - para tentar 
mostrar o que está perdendo seu  ou um crush -
#TBT em que você pareça estar se divertindo muito 

com mulheres  ao lado - para tentar provocar top
alguma de seus “contatinhos”.
  É muita futilidade e egocentrismo para um mundo 
só! É de se embasbacar com tanta babaquice para as 
quais estamos direcionando nosso tempo, que já foi 
muito precioso e até considerado dinheiro, e pelo 

   A Terceira Guerra Mundial com possibilidades de 
eclodir, e você aí se preocupando com quem 
visualizou o seu status de whatsapp.
  Um presidente que tem a boçalidade de criticar o 
fato de livros didáticos terem muito conteúdo, e 
você aí se preocupando em ostentar no Instagran 
foto do fim de semana com mesa abarrotada de 
bebida alcóolica, piscininha amor e muita falta de 
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Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

31 3558-5762 /
 9 8416-1275 FRANGOEZA
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GONÇALVES CENTER

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!
M.E GESSO

Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Endereço: R Direita, 176, Letra A, Centro, Mariana

Telefone: (31) 3557-2553

*Pães fresquinhos

*Bolos

*Lanches

E muito mais..

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

APÓS ROMPIMENTO DE BARRAGEM, LEGISLATIVO MARIANENSE 
DEBATE ESTUDO SOBRE CONTAMINAÇÃO DE SOLO 

próximos levantamentos que ainda vão acontecer. 
A especialista adiantou que este estudo, 
combinado com outros relatórios que trazem 
avaliações sobre riscos à saúde humana, e que 
foram entregues à Câmara Técnica e à Secretaria 
Estadual de Saúde, é o ponto de partida de um 
plano efetivo de comunicação com as populações 
existentes nas áreas afetadas pelos rejeitos. Ela 
disse que: “A comunicação, em si, com as 
comunidades, é de responsabilidade dos órgãos de 
saúde que executam as ações junto com essas 
comunidades, pois possuem expertise de como se 
comunicar com este público”.
  Mesmo diante das informações sobre as ações 
que estão em andamento para minimizar os 
impactos causados com a divulgação do estudo 
pela imprensa, o vereador Juliano Duarte cobrou 
mais celeridade no início do plano de 
comunicação. O parlamentar destacou que: “Esse 
plano ainda será divulgado, pois ele tem que 
passar pelos comitês, mas nós esperamos que 
essas informações cheguem o mais breve possível 
à nossa população, porque é com as pessoas que 
nós temos essa preocupação”.

   Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde e da Fundação Renova, atendendo ao 
Requerimento nº 167/2019, do vereador Juliano 
Duarte (Cidadania), debateram sobre um estudo da 
empresa Ambios Engenharia e Processos, que 
apontou a presença de metais pesados, tanto no 
solo quanto na poeira, nas regiões atingidas pelos 
rejeitos da barragem de Fundão, que rompeu em 
novembro de 2015, gerando a maior tragédia 
ambiental do país.
  O vereador Juliano Duarte demonstrou 
preocupação com os estudos divulgados pela 
imprensa. Segundo ele, não há informações 
oficiais dos órgãos de saúde, como também da 
Fundação Renova, sobre os perigos que a 
população dos locais atingidos possa estar exposta. 
Ele disse que: “Nos preocupou muito porque esse 
estudo nos alerta para a presença de metais 
pesados 17 vezes acima do normal e da presença 
humana nessas áreas, que consomem alimentos de 
origem animal e vegetal produzidos nestes locais”.
  Segundo a especialista em Saúde da Fundação 
Renova, Kellen Cavalete Cardoso, o estudo da 
Ambios é um padrão que serve de base para os 

Crédito: ASCOM/CMM

 PARA CORRIGIR LEGISLAÇÃO DEFASADA E GARANTIR DIREITO DAS 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, CÂMARA TEM INICIATIVA FUNDAMENTAL

avaliação clínica e de funcionalidade da PCD, a 
fim de garantir o direito à concorrência nas vagas 
ofertadas pelo Sistema Nacional de Emprego 
(SINE). Os participantes da reunião identificaram 
a necessidade de construir um banco de dados das 
Pessoas Com Deficiência e ficou definido que ele 
será feito por meio das entidades ADEM, APAE e 
Comunidade Figueira, com o objetivo de que o 
cidadão apto a concorrer a essas vagas possua 
toda documentação necessária.

cidade de Santos Dumont, Denise Sebastiana 
Silva, que participou do debate. A militante dos 
PCDs avaliou que: “Minha contribuição foi muito 
pertinente. Tive acesso à lei municipal vigente em 
Mariana e ela precisa, em caráter de urgência, 
ser totalmente reformulada porque já está 
ultrapassada e não coincide com a nova Lei da 
Inclusão (Lei Federal 13.146/2015)”. 
   Ela reconhece que a lei em vigência prejudica, 
em partes, a empresa e causa sérios danos ao 

direito legal da Pessoa Com Deficiência. Entre os 
questionamentos levantados por Denise, ela 
defende que "tem que haver uma equipe 
multidisciplinar composta por médicos 
especialistas na área de cada deficiência" para 
avaliar a concessão do benefício. 
O Passe Livre proporciona às Pessoas Com 
Deficiência a gratuidade das passagens nos 
transportes coletivos de passageiros. A reunião 
também teve como tema o laudo descritivo da 

    Eliminar ou minimizar obstáculos que possam 
interferir na participação de Pessoas Com 
Deficiência, em atividades como, o uso de 
produtos, serviços e informações de maneira que 
ela tenha autonomia para executar a ação sem 
dependência, é garantir acessibilidade. Em defesa 
desse direito, o Plenário da Câmara de Mariana 
recebeu, dia 10 de dezembro, representantes da 
Transcotta,  das  secretarias  municipais 
responsáveis pela regulamentação do Passe Livre, 
membros da Comunidade da Figueira e a diretoria 
da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE) e da Associação das Pessoas com 
Deficiência de Mariana (ADEM). 
  A reunião foi provocada pelo Requerimento nº 
183/2019, de autoria do vereador Juliano Duarte 
(Cidadania), que declarou a importância de 
debater o assunto com todos os órgãos que 
regulamentam o benefício atualmente. O 
parlamentar afirmou: “Apresentamos esse 
Requerimento visando resolver o problema da 
carteirinha do Passe Livre. Muitas Pessoas Com 
Deficiência estão tendo dificuldade em receber a 
sua carteirinha e a reunião foi muito importante 
porque contou com a presença da Secretaria de 
Saúde e da Secretaria de Desenvolvimento Social, 
responsáveis pela confecção do documento, e da 
concessionária do transporte público, que é onde 
as pessoas utilizam a carteirinha”.
Ficou decidido que a legislação municipal (Lei nº 
1682/2002) deve ser reformulada para que seja 
adequada à nova legislação para as PCDs. 
Juliano, ao convidar o vereador Cristiano Vilas 
Boas (PT), que participou da reunião, para assinar 
uma proposta conjunta, ponderou: “Iremos tomar 
essa iniciativa na Câmara através da elaboração 
de um novo projeto de lei para dar celeridade à 
concessão do benefício”.
  A diretoria da ADEM convidou a presidente da 
Associação de Apoio à Pessoa Deficiente da 

Crédito: ASCOM/CMM
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Instituto de beleza

Soliane Dias

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

RUA DAS MERCÊS ENFRENTA SÉRIOS PROBLEMAS COM O TRÂNSITO
DE MARIANA

A Rua das Mercês, em Mariana, está localizada no Centro Histórico da cidade e vem enfrentando

sérios problemas devido ao grande uxo de trânsito que circula no local.

refazê-lo. Também me lembro que, durante uma 
procissão de São Roque, que estava lotada, uma 
senhora caiu perto da minha casa e a ambulância 
não conseguiu passar, pois não tinha como as 
pessoas descerem a rua. A ambulância teve que 
esperar a procissão acabar para socorrer a 
senhora. Além disso, a nossa rua está escura. Nós 
já temos os lampiões na rua há seis anos, mas ainda 
não colocaram as lâmpadas”.
  E a moradora finalizou dizendo: “Nós temos uma 
igreja antiga, que ainda é feita de barro, com pau a 
pique, ou seja, não tem uma estrutura, o que deixa a 
situação ainda mais perigosa. Para mim, foi muito 
errado transferir o trânsito para cá com a rua nessa 
situação. Todo mês, de dezembro a janeiro, a 
prefeitura coloca as pedras no lugar, elas soltam 
novamente e continuamos nesse ciclo. Ou seja, não 
adianta!”
  Agora, os moradores esperam a resposta dos 
órgãos competentes, o Demutran, que compete à 
Secretaria de Defesa Civil, e o Iphan, que compete 
ao governo do Estado, para resolverem a situação 
de risco a qual se encontra a Rua das Mercês no 
Centro Histórico da cidade de Mariana.

perna. É horrível!”
  A moradora continuou: “Nós estamos sem um ir e 
vir tranquilo. São muitos carros na rua! Além disso, 
os motoristas não respeitam a placa de sinalização. 
Quando tem festas em um local aqui da rua, eu não 
consigo descer com o meu carro, pois os carros que 
estão estacionados não permitem. Então, eu 
preciso ir até a Praça da Igreja do São Pedro, virar 
o meu carro para poder chegar em minha casa. 
Muitas vezes precisamos chamar a polícia para 
resolver essa situação dos carros estacionados em 
locais proibidos. E além da rua ser estreita para 
quem dirige, temos que lidar com os buracos que 
estão no local. Outra situação que me preocupa é 
ver ambulâncias não conseguindo transitar pela 
rua, o que arrisca a vida de pessoas que precisam 
fazer uso da mesma. Não sei a razão desse trânsito 
ser desviado pra Rua das Mercês, só sei que a 
situação não está nada boa. Por isso, concordo 
com a ideia do Júlio de ser realizado um estudo 
sobre o tráfego de Mariana, com uma consultoria 
especializada para ver a real condição da 
pavimentação, do fluxo e fazer uma divisão melhor 
do trânsito para melhorar a nossa situação”.

  Além disso, mais uma moradora, que também não 
quis se identificar, relatou suas percepções sobre a 
situação da rua. Ela disse que: “O problema em 
nossa rua é o seguinte: eu moro no local desde que 
nasci. Se eu não me engano, quando João Ramos 
era prefeito, ele tentou fazer um novo calçamento, 
mas o Iphan barrou a mudança e as pedras antigas 
voltaram para a rua. Porém, a nossa rua, com essas 
pedras que aqui estão, não suporta os carros que 
aqui passam. As pedras estão saindo do chão, 
podendo atingir alguém que estiver passando, ou 
seja, sempre há chances de os pedestres sofrerem 
acidente”.
  Ela continuou: “Eu tinha fraturado a minha tíbia e 
estava fazendo um tratamento. Quando voltei a 
andar, ao descer a Rua das Mercês, quebrei meu 
tornozelo. Precisei me submeter a uma segunda 
cirurgia para colocar os pinos e, com isso, precisei 
fazer mais um ano de tratamento, sem poder andar. 
Por isso, eu não desço mais essa rua sem bengala, 
além de precisar chamar um táxi para voltar para 
casa. Eu sei que não pode trocar o calçamento, por 
pertencer ao patrimônio histórico, porém, há 
muitos anos não há uma política pública para 

   Júlio Vasconcelos foi escolhido pelos moradores 
da Rua das Mercês para tratar desse assunto que 
está tirando o sono dos habitantes do local. Os 
moradores fizeram um abaixo-assinado reunindo 
mais de 100 assinaturas, que foi protocolado na 
Prefeitura de Mariana, encaminhado ao Demutran, 
em novembro do ao passado, e com cópia 
encaminhada ao Iphan.
  Júlio esteve várias vezes com o coordenador do 
Demutran e pessoalmente no Iphan cobrando um 
posicionamento dos órgãos. Porém, apesar da 
insistência, segundo Júlio, não houve nenhuma 
decisão efetiva sobre o assunto.
  De acordo com Júlio, o principal problema é que o 
trânsito originário da Praça da Igreja do São Pedro 
dos Clérigos, com os motoristas que estão 
chegando de Ouro Preto, Belo Horizonte e outras 
cidades, foi desviado para a Rua das Mercês e, 
assim, impossibilita o cidadão marianense e os 
turistas de transitarem pela Rua Dom Silvério, 
também conhecida como Rua Nova, que leva à 
Praça Minas Gerais, fazendo com que todo o fluxo 
se concentre apenas na Rua das Mercês.
  Júlio também disse que a rua não suporta esse 
grande fluxo de veículos diariamente. O 
calçamento do local está soltando pedras toda 
semana, além de um estouro de tubulação de PVC 
ter acontecido recentemente na rua, justamente por 
causa do fluxo pesado de veículos.
  Ademais, segundo o mesmo, há o abalo das 
estruturas das casas mais antigas, nas quais os 
telhados precisam sempre de conserto. Júlio ainda 
reforçou: “Nós temos uma igreja centenária aqui, a 
Igreja das Mercês, que está com a sua estrutura 
coberta de trincas e abalada pelo trânsito. 
Evidentemente a igreja precisa ser avaliada pelos 
t é c n i c o s ,  m a s  h á  u m  c l a ro  r i s c o  d e 
desmoronamento. Além disso, já houve acidentes 
com pedestres devido às pedras soltas que fazem as 
pessoas escorregarem”.
  Júlio continuou: “Então, nós precisamos 
urgentemente de uma decisão, a curto prazo, que 
precisa ser focada nesse fluxo de trânsito na rua. 
Porém, aproveitando o ensejo, eu acredito que isso 
resolva em parte o problema, pois o que nós 
precisamos realmente em Mariana é de uma 
consultoria especializada em engenharia de 
trânsito para rever, a longo prazo, todo esse sistema 
de trânsito urbano na cidade, já que a situação está 
um caos. Além disso, as pessoas não estão 
respeitando o trânsito. A cada 100 metros é possível 
observar pessoas estacionando embaixo de placas 
que estão escritas 'proibido estacionar'. Reforço: 
ou as autoridades competentes tomam providência 
imediata sobre a Rua das Mercês, ou em breve 
teremos consequências muito graves aqui”.
  Uma moradora da rua, que não quis se identificar, 
também deu seu depoimento: “Eu moro na Rua Vila 
Rica, ao fundo, porém, meu acesso ao trânsito é 
através da Rua das Mercês. Eu não consigo mais 
subir a rua a pé, devido às pedras que estão soltas 
na rua, por isso tenho saído de casa apenas de 
carro. Quando eu entro na rua, as pedras estão 
extremamente escorregadias e quase sempre soltas, 
então, quando o carro passa pelo local, o contato 
da roda com a pedra faz com que esta seja lançada 
ao alto, que voe mesmo, batendo na calçada logo 
em seguida. Ou seja, é uma situação preocupante e, 
nós moradores, estamos assistindo o sofrimento de 
uma moradora que sofreu um acidente grave na rua 
e que está com limitações nos movimentos da 

Fotos: Matheus Ferreira / Jornal Panetu´s
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* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

MARIANA: SEDE DA LIGA ESPORTIVA PASSA POR REFORMAS
Presidente da LEMA, Wanderson Epifânio, vem desenvolvendo um exímio trabalho.

que tenham interesse de se filiar.
  O presidente da LEMA, Wanderson da Silva, 
destacou: “Estamos sempre pensando no 
congraçamento entre todas as modalidades 
esportivas, pretendemos estar sempre em 
constante crescimento, para que possamos juntos 
fortalecer ainda mais o esporte marianense. O 
objetivo da LEMA é efetuar modificações 
positivas nas vidas dos cidadãos através do 
esporte e lazer. Por isso, para diretoria da Liga é 
um prazer imenso ver a conclusão das obras e a 
reformulação de nosso estatuto, este está sendo 
um marco histórico em nossa gestão”. 
A sede da LEMA está localizada na Rua 16 de 
Julho, nº 10, centro. O telefone para contato é: 
3558-2518.

agradável, que venha servir como espaço para 
realização de reuniões entre os clubes filiados, 
prestações de conta e organização de eventos 
esportivos. E também como um ponto de 
referência esportiva, no qual a população poderá 
ter acesso livre para realizar solicitações e 
sugestões que contribuam para o fomento do 
esporte e do lazer de Mariana. 
  Segundo o assessor técnico de desporto, Wagner 
Flávio, a realização desta reforma foi uma escolha 
acertada do poder público municipal. Ele 
destacou: “O trabalho que é realizado na sede da 
Liga é de grande qualidade. Agora, os atletas 
marianenses terão ao seu dispor um espaço do 
jeito que eles merecem. Espero que lá surjam 
grandes conquistas e avanços para o esporte de 

Mariana”. 

A Lema

  A Liga Esportiva de Mariana foi fundada em 
1966 e, atualmente, cerca de 30 equipes de futebol 
de campo fazem parte da associação. A entidade é 
responsável pela organização e realização dos 
principais eventos esportivos de futebol da 
cidade. Recentemente, o estatuto da liga passou 
por algumas importantes reformulações, uma das 
mais relevantes foi a que diz respeito à ampliação 
do atendimento para demais modalidades 
esportivas, além do futebol de campo. Portanto, a 
partir de agora a organização está aberta para 
receber equipes oficiais de diversas modalidades 

   Desde o ano de 2018, a sede da Liga Esportiva 
de Mariana (LEMA) está passando por um 
processo de reforma. Após diversas ações 
realizadas no local, a finalização dos serviços e a 
reinauguração do espaço estão previstas para o 
início de fevereiro.
   As obras são financiadas e realizadas através de 
uma parceria firmada entre a Prefeitura de 
Mariana e os membros da LEMA. Durante todo o 
processo foram feitas diversas adaptações e 
readequações na infraestrutura física do espaço, 
no que diz respeito à ampliação e também à 
acessibilidade. A sede recebeu ainda uma nova 
mobília e aparelhos eletrônicos. Foram investidos 
cerca de R$175 mil. 
  O objetivo da reforma é criar um ambiente mais 

Foto: Divulgação Redes Sociais / Wanderson Epifânio



7_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

16/01/2020 a 23/01/2020  

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

EM POUCO MAIS DE UMA DÉCADA, EVANGÉLICOS
PODEM DESBANCAR CATÓLICOS NO BRASIL 

em alguns anos.
  Para o pesquisador, palavras-chave para essa 
aceleração: ativismo evangélico, passividade 
católica e maior interação entre igrejas 
evangélicas e política. E pode colocar nessa 
equação o apoio em massa dos maiores líderes 
do segmento, em 2018, ao presidenciável Jair 
Bolsonaro.
  Três décadas bastaram para o Brasil perder um 
monopólio relativamente estável desde a 
chegada dos portugueses —que celebraram a 
primeira missa por aqui em 26 de abril de 1500, 
quatro dias após desembarcarem.
Alves afirmou: "A Igreja Católica participou do 
projeto de colonização e cresceu muito se 
fortalecendo junto às populações rurais, com 
baixa mobilidade social  e com pouco 
dinamismo".
  O primeiro censo demográfico nacional, de 147 
anos atrás, em um território ainda sob auspícios 
imperiais, revelou que 99,7% da população 
(quase 10 milhões de pessoas) se curvava à Santa 
Sé.
É claro que é preciso certa cautela para se 
debruçar sobre esses dados, diz o pesquisador. 
Ele ressaltou que: "Em 1872, éramos uma 
monarquia, e a católica era a religião oficial. 
Outras religiosidades eram perseguidas ou 
bastante controladas. Por exemplo: todos os 
escravos foram definidos como católicos, sem ter 
chance de escolhas. As crenças indígenas 
também não apareceram".
  Para Clemir Fernandes, pastor batista e 
sociólogo do Iser (Instituto de Estudos da 
Religião), outro cuidado a ser tomado diz 
respeito ao potencial de dilatação dos 
evangélicos: "Todos os movimentos têm tetos de 
crescimento, pois estão em interação com muitos 
outros".
    Cravar se o grupo religioso vai ou não ser 
majoritário no país entra no terreno da 
futurologia, afirma. Mas comparações com 
fenômenos vizinhos seriam possíveis.
Fernandes lembra da Coreia do Sul. O país tem 
um número significativo de pessoas sem 
quaisquer filiações religiosas (56%, segundo 
censo de 2015). O maior bloco de fé é o 
protestante, com quase 20%, excedendo budistas 
e católicos.
Essa dianteira, contudo, se estabilizou, aponta o 
sociólogo: "Nos anos 1980 e 1990, evangélicos 
sul-coreanos aumentaram em taxas muito 

elevadas. Já nos anos 2000 isso arrefeceu, e a 
Igreja Católica voltou a crescer".
Para ele, são multicausais os fatores que levaram 
evangélicos ao atual patamar no Brasil. Se 
pararmos para pensar, o grupo propulsionou sua 
presença a partir da redemocratização, "quando 
a sociedade tradicionalmente católica passa por 
mudanças e havia espaço para novas 
possibilidades, incluindo novas crenças".
  Fora que a oratória evangélica, sobretudo a 
neopentecostal, parece ser o número dos nossos 
tempos, diz Fernandes: "A pregação católica é 
mais coletivista, e o mundo se tornou mais 
individualista, procurando resolver problemas 
de maneira mais individual. 
A evangélica tem uma pregação que conjuga 
esse tipo de apelo".
E ela atende também a tempos mais apegados à 
customização: "Essas igrejas têm uma 
diversidade enorme de discursos diferenciados 
para movimentos, tribos e classes sociais. Tem 
para todos os gostos, e é bom que se diga sempre, 
até para LGBTs, o que não acontece tanto no 
mundo católico, de certa homogeneidade".
    Uma senhora com mais de dois milênios, a 
Igreja Católica pode ser mais lenta para se 
adaptar a novas realidades, mas não dá para 
menosprezar uma tradição de séculos, e parada 
ela também não está. A Renovação Carismática 
dos católicos é um bom exemplo de reação, 
segundo Fernandes. 
Ele disse que: "O declínio seria muito maior se 
não fosse a atuação forte dessa corrente em 
meios de comunicação, com um estilo de 
pregação e uma estética litúrgica muito 
p a r e c i d o s  c o m  o s  p e n t e c o s t a i s  e 
neopentecostais, segmento que mais cresce no 
mundo evangélico".
  Maria Aparecida, nossa " " que hoje ex-carola
segue a pentecostal Assembleia de Deus, ama 
ouvir Marcelo Rossi e outros padres cantores, 
marca dos carismáticos. Também foi com a cara 
" ", Francisco, que lidera a deste novo papa aí
Igreja desde 2013. Ela disse: "Ele é fofinho, o 
anterior [Bento 16] era mais chatola". 
  Batizada evangélica em uma piscina dentro de 
uma igreja que não existe mais, Maria conta que 
virar crente foi a melhor coisa que aconteceu 
para sua vida: "Mas não tenho birra com os 
católicos, não. 
Se eles são maioria, se é a gente, o que importa é 
o Senhor nosso Deus ser soberano. Amém?"

  A ambulante Maria Aparecida dos Santos, 43, se 
diz " ". Não deixa de uma carola que virou crente
ser uma boa metáfora para o Brasil. 
  Assim como essa ex-" " tiete do João Paulo 2º
(na definição da própria), que há 15 anos migrou 
para a Assembleia de Deus, o país vive há três 
décadas uma transição religiosa que poderá, em 
12 anos, destronar o catolicismo —os tais 
" "— como a maior fé nacional. carolas
Após cinco séculos de predomínio da Santa Sé, 
vem aí a era da maioria evangélica —os 
" ". A previsão é de José Eustáquio Alves, crentes
doutor e pesquisador em demografia.
  Entre 1991 e 2010, os católicos caíam 1% ao 
ano, e os evangélicos cresciam 0,7%. Segundo 
Alves, são várias as indicações de que a queda do 
primeiro grupo passou para 1,2% nos últimos 
anos, e a subida do segundo para 0,8%. Se aplicar 
estas taxas num modelo de projeção geométrica, 
diz o demógrafo, chegamos a essa projeção.
  De 2010 para cá, o tropeço seria ainda maior. 
Hoje, católicos são metade do país, segundo 
pesquisa Datafolha feita nos últimos dias 5 e 6 de 
dezembro. E foram os evangélicos que melhor 
ocuparam esse espaço vago, seguidos por 
pessoas que se declaram de outras religiões ou 
sem nenhuma delas (este grupo, no período, 
expandiu-se em torno de 0,4% por ano).
  Alves, que se aposentou neste ano do IBGE, 
projeta que a partir de 2022, o ano em que o país 
comemora sua independência, os seguidores do 
Vaticano devem encolher para menos de 50% e, 
dez anos depois, seriam 38,6% da população. 
  Já os evangélicos alcançariam, em 2032, a 
marca dos 39,8%. Ou seja, superariam os irmãos 
de fé cristã. 
Esse segmento, a mais veloz locomotiva dos 
protestantes, um movimento que se separou da 
Igreja Católica meio milênio atrás, teria então 
maioria simples, mas não absoluta —mais do 
que a metade populacional.
Alves disse que: "Não sei se esse crescimento vai 
continuar. Não existe nenhum determinismo 
nesta questão, mas é uma possibilidade que está 
aberta, e os evangélicos podem, sim, ser maioria 
absoluta lá pelos idos de 2050. O futuro dirá?"
  De tão dinâmica, essa placa tectônica de fé fez o 
próprio pesquisador reajustar suas expectativas. 
Em artigo de 2017, Alves calculou que 
evangélicos ultrapassariam católicos até 2040. 
Esse deslocamento demográfico aligeirou, 
contudo, o que o levou a antecipar essa tendência 



8_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

16/01/2020 a 23/01/2020  

Joias
- Solda
- Polimento
- Ajuste em anéis
- Gravação de pedras
- Gravação
- Reparos em geral e fabricação

Relógios
- Troca de bateria
- Ajuste de pulseira
- Conserta de ponteiros
- Substituição de peças
- Troca de Vidro
- Colocar ou trocar pinos
- Revisão de mecanismo 

Praça da Sé - 58 - Centro - Mariana - Minas Gerais

31 3558-1743

Joias
- Solda
- Polimento
- Ajuste em anéis
- Gravação de pedras
- Gravação
- Reparos em geral e fabricação

Relógios
- Troca de bateria
- Ajuste de pulseira
- Conserta de ponteiros
- Substituição de peças
- Troca de Vidro
- Colocar ou trocar pinos
- Revisão de mecanismo 

As mais lindas peças!
Venha conferir nossos

produtos e se encantar!

As mais lindas peças!
Venha conferir nossos

produtos e se encantar!
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

31 99665-0926

 AÇÃO CONTRA A VALE, NA TRAGÉDIA DE BRUMADINHO, É MOVIDA
PELO SITICOP-MG

Trabalhadores clamam por justiça e dignidade.
"Novo relatório aponta para culpa da Vale em 
B r u m a d i n h o "  -  U O L ,  d e z / 2 0 1 9 : 
http://bit.ly/2ZYXpLf
"Governo de Minas favoreceu 25 projetos de alto 
risco da Vale e Brumadinho é apenas um deles" - 
https://brasil.mongabay.com/2020/01/governo-
de-minas-favoreceu-25-projetos-de-alto-risco-
d a - v a l e - b r u m a d i n h o - e - a p e n a s -
umdeles/?fbclid=IwAR2l73bqYpCak9NWcN2i
S2RcSECd73wyiWXFNQhFHWWg86j2BfTQ
FWrOs
“Promotores alemães vão investigar a empresa 
TUV SUD por desastre de Brumadinho” - 
h t t p s : / / n o t i c i a s . u o l . c o m . b r / u l t i m a s -
noticias/deutschewelle/2019/12/13/promotoresal
emaes-vao-investigar-tuv-sud-por-desastre-de-
brumadinho.htm.

Belo Horizonte, 13 de janeiro de 2020.

1 - Empregados que, por qualquer motivo 
estavam afastados do trabalho há mais de 30 dias 
no dia do acidente: recebimento de R$40 mil. 
Observação: esta proposta é apenas para os 
empregados que realmente ficaram mais de 30 
dias sem trabalhar nas minas de Córrego de Feijão 
e Jangada;
2 - Empregados que estão afastados do trabalho: 
recebimento de R$55 mil. Observação: para esses 
empregados, a empresa Vale irá convidar o 
sindicato para uma reunião específica, na qual 
serão discutidas possíveis melhorias no plano de 
saúde e atendimento médico. Queremos garantir o 
melhor atendimento para os trabalhadores 
sobreviventes;
3 - Empregados que estão trabalhando ou que já 
se desligaram da empresa: recebimento de R$75 
mil. Observação: este valor está acima do 
inicialmente previsto e muito acima da proposta 

apresentada pela Justiça do Trabalho. Lembramos 
que sobre esse valor, a empresa paga também as 
custas dos advogados;
4 - Empregados que fecharam acordo no valor de 
R$55 mil de indenização com a empresa Vale, fica 
garantido que a empresa pagará a diferença;
5 - Caso a empresa Vale apresente uma proposta 
diferente, os empregados que fecharem o acordo 
de indenização com o valor abaixo, terão o direito 
a receber a diferença, se for o caso.
Dia 17 será a audiência no fórum de Betim. A 
negociação já iniciou. É importante a participação 
de todos. Todos na luta. Siticop-MG na luta.
Presidente: Antônio da Cruz / Jurídico: Eduardo 
Armod.

Saiba mais:
" " - Brumadinho: a engenharia de um crime
LIVRO: http://bit.ly/2tB3UI7

   Uma Ação Coletiva foi movida pelo Siticop-
MG contra a mineradora Vale, em virtude da 
responsabilidade da empresa pelo rompimento da 
barragem, em Brumadinho, em que se pede a 
garantia de três anos de emprego e indenização de 
R$250 mil para todos os trabalhadores 
sobreviventes da tragédia.
  O Siticop-MG está lutando pelos direitos de 
todos os 1.700 trabalhadores sobreviventes da 
tragédia de Brumadinho, que clamam por justiça. 
Tragédia, esta que ocorreu em janeiro de 2019, 
que vitimou 259 trabalhadores, 11 desaparecidos 
e deixou um número enorme de trabalhadores 
com problemas psicológicos graves, até o 
momento.
Serão apresentadas na 5ª Vara do Trabalho de 
Betim, para tentar uma solução negociada para a 
Ação Coletiva movida pelo Siticop-MG contra a 
mineradora Vale, cujos termos são os seguintes:

SAAE MARIANA LANÇA NOTA SOBRE IMPOSSIBILIDADE TEMPORÁRIA
DE GERAÇÃO DE PROTOCOLO

Alphonsus de Guimarães, entre 07h e 16h, de 
segunda à sexta-feira. Em finais de semana e 
feriados o atendimento ocorre apenas por 
telefone.
SAAE Mariana, trabalhando com transparência e 
responsabilidade.

  Salientamos que a equipe técnica responsável 
está trabalhando na resolução do problema, mas 
ainda não há prazos para que a situação esteja 
solucionada.
  Informamos ainda que este ocorrido não impede 
que as demandas sejam atendidas, pois criamos 

um novo fluxo interno de forma provisória, 
encaminhamentos das ordens de serviços.
  Desse modo, caso necessário, entre em contato 
com a nossa Central através dos telefones: 115 ou 
3357-9300 ou ainda de forma presencial. O 
SAAE Mariana atende no Centro de Convenções 

O Serviço Autônomo de Água e Esgoto - SAAE 
Mariana informa que houve um problema 
técnico com o servidor do Central  de 
Atendimentos da autarquia. Desse modo, 
estamos impossibilitados de gerar protocolos aos 
moradores que utilizam nossos serviços.

 DIVULGAÇÃO NAS ESCOLAS DE CARTILHAS SOBRE PEDOFILIA NA 
INTERNET É PREVISTA EM PROJETO

  A parlamentar defende: “O fornecimento 
de informação adequada às crianças e aos 
adolescentes no ambiente escolar pode 
diminuir as chances de sucesso dos 
pedófilos em suas investidas por meio da 
internet”. O texto acrescenta a medida ao 
Estatuto da Criança e Adolescente.

Tramitação

  O projeto tramita em caráter conclusivo e 
será analisado pelas comissões de 
Segur idade  Socia l  e  Famíl ia ;  de 
Educação; de Finanças e Tributação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidadania.

   O Projeto de Lei 5810/19 determina a 
divulgação, nas escolas públicas e 
privadas, de cartilhas com orientações 
para prevenção contra a pedofilia na 
internet. A proposta, da deputada Edna 
Henrique (PSDB-PB), estabelece que esta 
é uma das ações prioritárias do Estado.
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JANEIRO BRANCO
Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV

cuido de minha saúde mental com psiquiatra e 
terapia. Sei de minhas emoções, idiossincrasias, 
nervosismos, problemas no trabalho, exaustão 
emocional... Não nasci com o chip da perfeição 
incrustado na alma, nem com todos os aparatos e 
armas para suportar o vai e vem da vida. 
  Não vivo de plenas alegrias nem de plenas 
tristezas, nem de derrotas ou vitórias. Vivo meus 
quarenta e seis sob demanda, em constante 
evolução, aprendendo com as agruras, gestos 
miúdos, escabrosidades, alegrias, tristezas, dores, 
pequenos instantes de ações e reações 
sentimentais. O que procuro preencher nesta folha 
branca é harmonia nas relações, educação das 
emoções, renovar, sobretudo, RE-NOVAR. 
  O som da sirene da ambulância some na 
distância. Que o doente seja prontamente 
atendido, assim desejo e espero. Oxalá, não seja 
nada incurável! Fecho a porta. A noite se 
apresenta. O ar se refresca. Tenho fé nos planos, 
sentimentos e reações. Estou meio borocoxô hoje. 
Amanhã o sol ressurgirá. Ele foi ali, descansar. 
Sabe o sol de si mesmo. Vou repousar. Estou 
aprendendo a lidar comigo...

  Um especialista do cérebro me assegurou. A 
última função no cérebro que vai embora é a 
musicalidade. Música é vida em plenitude. 
Acalmo estresse do trabalho com música. Paro 
para refletir, reorganizar metas. Uma folha em 
branco. O que fazer com cinco minutos de 
liberdade? Sair em busca de mim mesma? Minha 
folha em branco organizará idas e vindas. Vou 
partir desta reescrita. De que forma lidei com 
situações de extremo estresse? Com mais estresse. 
De que forma atuei no campo das emoções? Com 
discursos de mágoa, julgamentos e exacerbação.
  De que forma me comportei diante de doenças na 
família? Às vezes no ápice do nervosismo, muitas 
vezes com o coração, sentimento de posse, 
proteção desmedida, desconfiança e insegurança. 
De que forma reagi às dores da alma? Às vezes 
chorando demais, às vezes segurando o choro, às 
vezes com uma coragem desconhecida. Escrevo 
algumas linhas do meu comportamento 
emocional. Esqueço de mencionar a falta de 
empatia com determinadas pessoas. O que o 
coração pressente, gerando pré-conceitos, as 
ações e reações são frias e artificiais. 

  A desconfiança no outro é algo a ser trabalhado 
este ano. Preciso cuidar dos pensamentos, da 
mente, da saúde mental, para não entrar num 
colapso. Respiro fundo. Faço exercícios físicos. 
Comprei piscina de plástico. Água me tranquiliza. 
Observo o verde. Vejo os carros passando, sem 
parar, na rodovia. Coração e curiosidade disparam 
com a sirene da ambulância que passa apressada. 
Quem estará lá dentro, agonizando? Poderia ser 
eu ou você, prezado leitor. Podemos não estar 
naquele automóvel hoje; mas, amanhã, nada sei. 
  Hoje não me possuo, o que me possui é o 
instante. O momento agora é de reflexão sobre 
mim, sobre você; sobre nossas emoções e reações 
diante das intemperanças na vida, no trabalho, no 
relacionamento  com a  família,  com o 
companheiro, colega de ofício, vizinho, amigo e 
com quem nos incomoda demasiadamente. O 
estresse é imputado a todos nós. Lidar com ele é 
saber procurar caminhos, conduções, alternativas 
ou tratamentos com especialistas, para o 
autoconhecimento e qualidade da saúde mental. 
  Eu, sem nenhum orgulho ou segredo a sete 
chaves, confesso para quem se interessar que 

  Difícil ter saúde mental neste século de tantos 
compromissos,  tarefas,  notícias  ruins, 
competições, fofocas, ambientes hostis, pessoas 
em processos de autoafirmação, mas é precípuo 
puxar os freios, para que nossa mente possa 
equilibrar-se. Janeiro é mês da consciência sobre a 
Saúde Mental. Como está a saúde de minha 
mente? Tenho refletido: vai de altos e baixos. Às 
vezes no ritmo do estresse dominante; às vezes 
devagar, quase parando... O transcurso do tempo 
não é de “ ”.luzes, câmera e ação
  Andamos por vales aterrados, morros 
escalpelados, sombrios e revolvidos, dolorosos e 
de lamentações. Recordo idas e vindas pra lá e pra 
cá. Não computei quilômetros, nem mensurei 
lágrimas escorridas. Nervosismo no ápice, 
estresse à flor da pele; depressão quase bateu à 
porta. Pausa para respirar, mirar o verde. Diz mãe 
que olhar o verde ajuda a restaurar os neurônios. 
Não foi ela a autora da frase, mas um neurologista 
de Itabira. Boto fé na terapia das cores, da música 
e dos livros. Quando a droga só consegue suavizar 
os sintomas de certa patologia, quaisquer terapias 
são bem-vindas. 

DE R$ 1.039 PARA R$ 1.045:
GOVERNO SOBE SALÁRIO MÍNIMO

Pelos cálculos da equipe econômica, esse 
aumento de R$ 6 no valor do salário mínimo terá 
um impacto de R$ 2,13 bilhões nas contas 
públicas. Para cada R$ 1 de aumento no piso 
salarial, o impacto para os cofres públicos é de R$ 
355 milhões. Isso acontece porque os benefícios 
da Previdência não podem ser menores que o 
salário mínimo.
  Paulo Guedes, ministro da Economia, afirmou 
que o governo deve anunciar nos próximos dias 
uma arrecadação extra de R$ 8 bilhões, que deve 
cobrir o aumento de despesas com a alta do salário 
mínimo. Ele não detalhou de onde virão esses 
recursos.
  Guedes afirmou: "Agora, naturalmente, 
dependendo das coisas que estamos estimando. 
Se  não  acontecerem,  pode  haver  um 
contingenciamento ali na frente. O importante é o 
compromisso do presidente com a manutenção do 
poder de compra do salário mínimo, que é uma 
cláusula constitucional".

   Na última terça-feira (14), o presidente Jair 
Bolsonaro (Sem partido) anunciou que reajustará 
o salário mínimo para 2020, dos atuais R$ 1.039 
para R$ 1.045. O novo valor vale a partir de 1º de 
fevereiro. A definição será enviada ao Congresso 
por meio de uma nova MP (Medida Provisória).
  Ele disse que: "Nós tivemos uma inflação atípica 
em dezembro. Não esperávamos que fosse tão alta 
assim. Isso ocorreu, basicamente, pela alta no 
preço da carne. Tivemos que fazer com que o 
valor do salário mínimo fosse mantido. Via 
Medida Provisória, ele passa de R$ 1.039 para 
R$ 1.045".
  Como o valor do salário mínimo para 2020 foi 
anunciado antes de a inflação oficial de 2019 ter 
sido divulgada, como acontece sempre, o governo 
considerou a projeção para a inflação, que era de 
3,86%. Dessa forma, o salário mínimo passou de 
R$ 998 para R$ 1.039. Na semana passada, saiu o 
dado oficial de inflação, que ficou bem mais alta: 
4,48%.
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NOIVAS

Transporte e Turismo

‘’Izabela Zopelaro - In Memoriam’’‘’Izabela Zopelaro - In Memoriam’’

Instituto de beleza

Soliane Dias
Apoio:

 REFORMAS TRIBUTÁRIA E 
ADMINISTRATIVA SÃO 

DEFENDIDAS POR RODRIGO MAIA
De acordo com o mesmo, não são apenas econômicas, mas 

também sociais, e têm o objetivo de tornar 
o País menos desigual.

começar a derreter, adicione o creme de 
leite e misture até ficar tudo incorporado 
e a mussarela derretida.
Corrija o sal, adicione uma pitada de 
pimenta do reino e finalize com a 
salsinha.

Observações
1) – Se não tiver mussarela escolha 
algum queijo que derreta facilmente. 2) 
– Tome cuidado para não salgar, pois o 
arroz já está temperado. 3) – Se desejar 
adicione cebola em cubos no início do 
preparo. 4) – Sirva bem quente, pois 
depois de frio ele fica grudado e 
empapado, por causa do queijo. 5) – 
Para aquecer adicione um pouco de leite 
ou creme de leite. 6) – Se não quiser 
usar champignon use palmito.

Ingredientes
1 Xícara de Chá de Arroz Cozido
2 Dentes de Alho
80g de Champignon Fatiado (1/2 xícara 
de chá)
¼ Xícara de Chá de Creme de Leite
50g Queijo Mussarela (picada ou 
ralada)
1 Colher de Sopa de Margarina / 
Manteiga 
Pimenta, Sal, Cebolinha e Salsinha á 
gosto

Instruções
Em uma panela adicione a margarina e 
deixe derreter, refogue o alho 
rapidamente e junte o champignon, 
refogue por 1 minuto.
Acrescente o arroz e misture bem.
Junte a mussarela picada e misture até 

GOURMET DO Panetu’s
Jornal

ARROZ À PIAMONTESE

“É uma reforma para garantir serviços 
públicos de qualidade aos brasileiros, 
principalmente em educação e saúde. Com 
boas regulações e o controle das contas 
públicas, o Brasil atrairá investimentos e vai 
gerar empregos, sem precisar passar pela crise 
que outros países vivem na América do Sul”.

   Rodrigo Maia (DEM-RJ), presidente da 
Câmara dos Deputados, afirmou, em sua conta 
no Facebook, que o Congresso precisa avançar 
com as reformas estruturais no Brasil. Essas 
reformas, segundo ele, não são apenas 
econômicas, mas também sociais, e têm o 
objetivo de tornar o País menos desigual.
  Maia afirmou que: “A reforma tributária é a 
mais importante para o crescimento econômico 
e para destravar a economia do País. Defendo a 
simplificação do sistema tributário brasileiro, 
que atualmente é confuso e com excessivas leis. 
Essa reforma, ao simplificar o sistema, vai 
diminuir o desequilíbrio existente hoje. A 
sociedade continua pagando muitos impostos, e 
os serviços públicos continuam piorando. Isso 
precisa mudar”.
  A reforma administrativa, por outro lado, não 
virá para reduzir salários, disse o presidente: 
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Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Telefone: (31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

Eleita a melhor loja de aluguel de roupas na Região!

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens
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Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

ASSOCIAÇÃO DIZ: BRASILEIRO TRABALHARÁ
MAIS ANOS E TERÁ APOSENTADORIA MENOR

fundos de pensão, exclusivos de empresas 
privadas, públicas ou de associações que 
criam os planos de aposentadoria para os 
empregados e associados.
  Martins declarou que isso será um 
desafio, já que os brasileiros não estão 
acostumados a poupar. Apesar disso, ele 
disse que com o debate sobre a reforma da 
Previdência, os brasileiros passaram a se 
interessar sobre o tema.
  O mesmo ressaltou: "A gente nota que a 
notícia de reforma da Previdência, desde 
2016, aumentou a curiosidade do 
brasileiro sobre o assunto. As pessoas 
estão procurando planos de previdência, 
ainda que com um baixo nível de educação 

financeira e previdenciária".
  Com a política econômica liberal do 
governo, caberá ao trabalhador e não ao 
estado a iniciativa de economizar para 
garantir renda no futuro. Martins declarou 
que é um desafio para os brasileiros 
pouparem com o baixo nível de renda, mas 
disse que o sacrifício é importante para 
garantir uma velhice tranquila.
   Ele declarou que: "É possível poupar. É 
difícil, mas com a sensibilidade de pensar 
no futuro, as pessoas já começam  a 
poupar  um  pouco  porque  e s tão 
preocupados com a aposentadoria e com a 
velhice. O momento é ímpar e o pior já 
passou".

  Com a expectativa de receber um 
benefício menor na velhice, a reforma da 
Previdência obrigará os brasileiros a 
trabalhar e contribuir ao INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) por mais 
tempo. E ainda é preciso lembrar que os 
brasileiros viverão mais,  ou seja, 
precisarão de mais recursos na etapa final 
da vida.
  Para ter qualidade de vida na velhice, as 
pessoas terão de poupar, buscar uma 
previdência privada e complementar a 
renda, afirmou o presidente da Abrapp 
(Associação Brasileira das Entidades 
Fechadas de Previdência Complementar),    
Luís Ricardo Martins. Ele representa os 

REGRAS DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL,
COM BENEFÍCIOS PARA PEQUENO PRODUTOR,
SÃO MODIFICADAS PELO GOVERNO DE MINAS

infração ambiental, cometida por qualquer 
pessoa,  física/natural,  jurídica  ou 
empreendimento, sem qualquer distinção em 
relação à capacidade produtiva do agente 
infrator. Ou seja, a legislação tratava com o 
mesmo peso e aplicava o mesmo valor de 
multa a todo o porte de empreendimento, 
tanto uma mineradora autora de infração 
ambiental quanto um pequeno produtor.
Redução de multa
  Já um segundo decreto foi desenvolvido 
para tipificar e classificar as infrações 
aplicáveis à atividade agrosilvopastoril 
(classe 1 a 6, de acordo com normas 
estabelecidas pelo Copam) e à agroindústria 
de pequeno porte (também a partir de critérios 
estabelecidos pelo Copam). 
  O decreto envolve a legislação determinada 
em cinco anexos. No primeiro, relativo a 
processos burocráticos de administração, 
gestão e organização dos licenciamentos, os 
valores da multa decorrentes de infração 
foram reduzidos em percentual que varia de 
15% (piso) a 50% (teto). No segundo anexo, 
referente à legislação em torno dos recursos 
hídricos, o valor de multa de licenciamento e 
processos de outorga têm redução de até 25%. 
As normas referentes aos anexos 3 (proteção 
da flora), 4 (proteção da pesca) e 5 (proteção 
da fauna com ênfase na caça) não foram 
alteradas.
  Vale ressaltar que não houve alteração na 
legislação e na aplicação de multas referentes 
às infrações ambientais, tanto para o Grupo G 
quanto para a agroindústria de pequeno porte.   
Denúncia espontânea
  Outra medida do decreto é a criação do 
Instituto da Denúncia Espontânea – 
ferramenta que possibilita ao pequeno 
produtor e à agroindústria de pequeno porte 
regularizar a atividade de acordo com as 
normas de licenciamento, sem ser penalizada 
do ponto de vista burocrático. 
  A ideia é incentivar a regularização em 
conformidade com a legislação vigente. 
I m p o r t a n t e  d e s t a c a r  q u e  t a i s 
empreendimentos não ficam isentos de 
multas referentes à infração e danos 
ambientais (fruto de desmatamento ou de 
poluição de água, por exemplo).  
  Para continuar a atividade, em acordo com a 

legislação e sem a pena de multas, será 
necessário adequar às normas e não infringir 
condicionantes. Uma possível reincidência 
também é passível de multa, incluindo a 
atividade exercida por pessoa física/natural, 
jurídica ou empreendimento (propriedade).  
Repercussão
  A secretária de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Ana Valentini, 
destaca a importância nos decretos: “Trata-se 
d e  u m a  a d e q u a ç ã o  d e  v a l o re s , 
principalmente para questões burocráticas. 
Muitos agricultores sofriam penalidades 
devido às questões menores como falta de 
papel ou atraso na entrega de documentos. 
Agora, isso vai se ajustar e se adequar à 
capacidade produtiva da propriedade rural”. 
  Sobre a aplicação e a revisão nos valores de 
multas, a secretária reforça a importância da 
revisão empreendida pelo governo: “Muitas 
multas aplicadas sem distinção em relação à 
capacidade produtiva da propriedade 
estavam além da capacidade de o pequeno 
produtor pagar. Lembrando que infrações 
como desmatamento e outras não foram 
aliviadas. Em resumo, os decretos darão um 
alinhamento geral do valor das multas em 
relação à atividade agropecuária, sem 
afrouxar a fiscalização sobre o impacto e o 
respeito às normas de proteção ambiental”.   
  O secretário de Meio Ambiente, Germano 
Vieira, afirma que: “As mudanças propostas 
estão alinhadas à Política Nacional de Meio 
Ambiente, criada pela Lei Federal n° 6.938 
de 1986, e que visa não apenas a preservação 
e restauração dos recursos ambientais, mas 
t a m b é m  à  c o m p a t i b i l i z a ç ã o  d o 
desenvolvimento econômico-social com a 
preservação da qualidade do meio ambiente 
e do equilíbrio ecológico”. 
  Ele também ressalta: “O decreto é instruído 
por um novo e necessário paradigma para o 
exercício do poder de polícia administrativo 
ambiental, partindo de uma visão mais 
orientadora e menos punitiva, entendendo o 
setor produtivo como um verdadeiro parceiro 
na busca pelo desenvolvimento sustentável. 
Foram readequados os valores das multas 
ambientais, mas se manteve a garantia da 
proteção do meio ambiente e a obrigação de 
o poluidor recuperar as áreas degradadas”.

   Na última sexta-feira (10/1), dois decretos 
publicados pelo Governo do Estado, ambos 
desenvolvidos pela equipe técnica a partir de 
alinhamento entre a Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) e a Secretaria de Agricultura, 
Pecuária  e  Abastecimento  (Seapa), 
modificam o atual cenário do agronegócio 
mineiro. 
   As ações objetivam adequar normas, 
desburocratizar processos de licenciamento 
para a atividade produtiva e rever os 
parâmetros de aplicação de multas, 
diferenciando os pequenos produtores e a 
pequena agroindústria dos empreendimentos 
de médio e grande porte.
  A medida interessa diretamente a 1,8 milhão 
de pessoas ocupadas com atividades 
agropecuárias no estado (números do Censo 
Agropecuário / 2017 do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística). O segmento 
representa 25% do agronegócio mineiro e, em 
2017, produziu um total de R$ 14,9 bilhões.
  O governador Romeu Zema declarou: 
“Mais um compromisso cumprido: facilitar a 
vida de quem produz! Publicamos Decreto 
que diferencia o pequeno produtor de 
grandes empreendimentos. Antes, o valor da 
multa para questões burocráticas era o 
mesmo para todos. Agora, o pequeno 
produtor paga menos. Uma questão de 
justiça!”.
Novidades
  A primeira novidade é a minuta que altera o 
Decreto 47.383/2018, legislação que 
estabelece normas para o licenciamento 
ambiental e tipifica as infrações. As principais 
mudanças são em relação à revisão na 
tipificação e atualização de valores da tabela 
de multas. Não é possível determinar redução 
ou aumento de valores, uma vez que há 
majoração em alguns casos e redução em 
outros (demais informações estão disponíveis 
na íntegra do Decreto). 
  Além disso, passa a se diferenciar a 
aplicação de normas e multas de acordo com 
a capacidade produtiva de cada atividade, 
excetuando da listagem o Grupo denominado 
G, relativo à atividade agrosilvopastoril e a 
agroindústria de pequeno porte. 
  Antes, as normas se aplicavam para qualquer 

Mantendo rigor ambiental, medidas desburocratizam processos e reduzem multas para 
setor agrosilvopastoril e pequena agroindústria.
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 

Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

 THIAGO COTA, SOBRE MATRÍCULAS NA REDE ESTADUAL DE
EDUCAÇÃO, AFIRMA QUE: “TÊM VAGAS PARA TODOS”

tenha um deslocamento mais trabalhoso para 
chegar até a escola que irá estudar”. 
  Quem não foi selecionado na lista de primeira 
chamada, deve ficar atento à segunda, prevista 
para o dia 23. A partir desta data, o aluno terá até 
30 de janeiro para comparecer à instituição. 
Ressaltando que, o ano letivo 2020 começa em 
10 de fevereiro. 
Documentos para a matrícula
  Pais, responsáveis ou o próprio aluno (maior 
de 18 anos) devem apresentar na escola a 
certidão de nascimento ou casamento, carteira 
de identidade, CPF e comprovante de 
residência. Todos em versão original e cópia.

  A Secretaria Estadual de Educação (SEE-MG), 
com cerca de um mês para o início do ano 
escolar, liberou a lista com os selecionados, em 
primeira chamada, para a matrícula na rede 
estadual de ensino. O deputado Thiago Cota 
lembra que o estudante ou responsável deve ir 
até a instituição escolhida para efetivar a 
inscrição. 
  O prazo começa nesta quarta-feira (15) e 
termina em 22 deste mês. No entanto, conforme 
o parlamentar, o processo não significa que 
crianças, adolescentes ou adultos ficarão sem 
vaga. Ele frisa: “Têm vagas para todos. Porém, 
caso perca o prazo, pode ser que o estudante Foto: Arquivo / Panetu´s

2020: PROJETO TRANSCOTTA TRANSFORMAÇÃO ABRE INSCRIÇÕES
PARA CURSOS

cada participante.
O Projeto
   O Projeto Transformação, iniciado em 2014 e 
mantido pela empresa Transcotta, está ancorado 
nos princípios norteadores dos direitos humanos, 
na solidariedade e no respeito às diferenças, 
promovendo a inclusão e preparo de pessoas no 
ambiente social.
  A sede do projeto está localizada à Rodovia 
Rodrigo Melo Franco de Andrade, 1000 - Vila 
Itacolomi, Ouro Preto (MG). Local estratégico, 
cuja distância é de 250m (duzentos e cinquenta 
metros) da empresa Transcotta. Em Mariana, o 
Projeto funciona regularmente no espaço “Paço 
do Mestre”, na Rua Wenceslau Braz no centro de 
Mariana.
  Inicialmente, o Projeto atendeu as comunidades 
ouropretanas, dos bairros Novo Horizonte, 
Jardim Itacolomi, Lagoa e Nossa Senhora do 
Carmo, além de também beneficiar a comunidade 
do bairro Morro Santana, no município de 
Mariana (MG). Atualmente os cursos são abertos 
a todas comunidades das cidades de Mariana e 
Ouro Preto, além de seus distritos. Já passaram 
pelos cursos mais de 1000 alunos.
Conhecendo o Projeto:
Projeto Transcotta Transformação:
Rodovia Rodrigo Melo Franco de Andrade, 1000 
– Vila Itacolomi – Ouro Preto/MG
Email:
 contato@transcottatransformacao.com.br 
Site: www.transcottatransformacao.com.br 

  No próximo dia 23/01/20, o Projeto 
Transformação, projeto social da empresa 
Transcotta, abre as inscrições para os cursos que 
serão ofertados este ano nas cidades de Ouro 
Preto e Mariana. A novidade é a implantação do 
curso de Bordado em Tecidos e aulas de Karatê.
  As inscrições serão feitas exclusivamente pelo 
site do Projeto no link:
www.transcottatransformacao.com.br, do dia 23 
ao dia 29/01/2020. Todos os cursos, além das 
aulas de Karatê, são totalmente gratuitos e 
abertos às comunidades das duas cidades.
Os cursos
  No ano de 2020 serão ofertados, ao todo, 05 
cursos, sendo na cidade de Ouro Preto, as 
seguintes atividades: Pintura em tecido, Mosaico, 
Fotografia Digital, Karatê e o curso de Bordado 
em tecidos. Já para a cidade de Mariana, o curso 
de Fotografia Digital. Assim, mais de 90 
(noventa) vagas serão ofertadas às comunidades. 
  Além dos objetivos de capacitar e aprimorar o 
participante, por meio de uma visão abrangente e 
integrada quanto à utilização dos métodos e 
técnicas adotadas em cada uma das oficinas, os 
cursos buscam também contribuir para que os 
participantes deem um primeiro passo em direção 
a transformação pessoal e social, captando e 
conhecendo a diversidade de atrativos históricos, 
pontos turísticos, família, moradia, educação, 
saúde, esporte, lazer, trabalho, entre outros temas 
que são permitidos explorar. Assim, é possível 
um estímulo e conscientização da realidade de 
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Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Aceitamos Ca�ões

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

É SANCIONADA NORMA QUE ALTERA LEI SOBRE IGUALDADE DE
GÊNERO 

onde for praticado ato vexatório, discriminatório ou 
atentatório contra a mulher.
  Com a inclusão do art. 4º – 
A,  a  lei  passa  a  determinar  que,  nos 
estabelecimentos especificados pela norma, “será 
respeitada a igualdade de tratamento entre 
mulheres e homens, como valor organizacional e 
prática cotidiana, assegurada a inclusão, em 
programas de formação, de temas relacionados à 
isonomia entre mulheres e homens, observadas as 
especificidades relativas às questões raciais, com 
vistas à criação e à manutenção de culturas internas 
capazes de reproduzir valores democráticos e 
prevenir condutas discriminatórias”.
   A nova norma tem como base os preceitos 
estabelecidos no projeto “Cidade 50-50: todos e 
todas pela igualdade”, uma iniciativa da 
Organização das Nações Unidas (ONU) Mulheres, 
a partir da Agenda 2030 de Desenvolvimento 
Sustentável, adotada pelo organismo internacional.

   Na última terça-feira (7), foi publicada, no Diário 
Oficial de Minas Gerais, a Lei 23.529, que altera 
outras duas normas que pautam os direitos da 
mulher e o combate às práticas discriminatórias e de 
assédio, dentre outras.
  A norma tramitou, na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), como o Projeto de Lei (PL) 
5.306/18, de autoria da deputada Marília Campos 
(PT). A proposição buscou estabelecer objetivos 
para programas e ações administrativas que 
buscassem, por exemplo, a redução das assimetrias 
também entre as mulheres (negras e brancas).
  A nova lei altera norma sobre promoção da 
igualdade entre homens e mulheres (Lei 21.043, de 
2013), substituindo, em especial, a expressão 
“igualdade de gênero” por “igualdade entre 
mulheres e homens” no referido texto.
  A Lei 23.529, de 2020, acrescenta ainda dispositivo 
à Lei 11.039, de 1993, que impõe sanções à firma 
individual e à empresa jurídica de direito privado 

 Organização das Nações Unidas (ONU) Mulheres tem preceitos atendidos pelas modificações avalizadas.

Foto: Divulgação 

MARIANA: NOVOS SEMÁFOROS SÃO INSTALADOS PRÓXIMO À
ARENA 

também irá contemplar outros trechos da 
cidade. Ela afirmou que: “É muito 
importante que façamos algumas mudanças, 

uma vez que iremos melhorar a rotina das 
pessoas que passam por ali”. 
  Realizado pelo Demutran de Mariana, em 

   A Prefeitura de Mariana, com o intuito de 
melhorar e agilizar o trânsito no município, 
por meio da Secretaria de Obras e Gestão 
Urbana, está implementando um novo 
sistema de sinalização na Rodovia dos 
Inconfidentes, no trecho próximo à Arena 
Mariana. 
  Estão sendo implantadas novas faixas de 
pedestre, faixas de travessia elevadas 
(buscando maior acessibilidade e segurança 
para os pedestres), novas placas de trânsito 
(e retirada de outras que não são mais 
necessárias no local) e semáforos. Além 
disso, estão sendo feitas revitalizações e 
algumas alterações físicas nos canteiros 
devido ao novo projeto do local, que 
contempla mudanças de movimentações do 
trânsito e de pedestres. 
   Márcia Regina Gomes, engenheira civil, é 
a responsável técnica pela execução do novo 
sistema de trânsito no local e disse sobre a 
importância do projeto de sinalização, que 

conjunto com uma empresa Belorizontina, o estudo de sinalização e 
de trânsito do local visa melhorar o fluxo de veículos e pedestres em 
horários de pico.  Os semáforos, porém, deverão ser ligados após a 
implementação das placas, faixas e pinturas. 
Além disso, também serão realizados testes em vários horários do 
dia antes do funcionamento absoluto dos sinais. 

Foto: Marcelo Cardoso / PMM
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CALÇADAS BRASILEIRAS REVELAM NEGLIGÊNCIA COM O PEDESTRE
5,71, quando deveria ser pelo menos 8. Isso quer 
dizer que a caminhabilidade, medida quantitativa 
e qualitativa dos espaços para a circulação de 
pedestres, está longe de ser considerada 
aceitável.
  Buracos, rachaduras, calombos, degraus, poças, 
lixo e obstáculos diversos convertem o trajeto 
dos pedestres em um calvário. E não raro 
provoca lesões — muitas vezes graves.
   Já é consenso entre estudiosos e ativistas que o 
espaço social, principalmente no que tange à 
mobilidade, não é justo. E um dos motivos é que 
os locais destinados aos pedestres são 
desproporcionalmente menores do que aqueles 
que ocupam os carros. É o que se convencionou 
chamar de “lógica rodoviarista”, desde os anos 
50 do século 20 o cerne do planejamento (ou da 
falta de planejamento) urbano no Brasil. Por isso, 
dificilmente um indivíduo que possui um veículo 
irá preferir andar dois quilômetros — distância 
recomendada para o deslocamento a pé — a usar 
um automóvel para chegar ao seu destino.

   Mesmo que um terço dos deslocamentos nas 
cidades brasileiras seja feito a pé, os cidadãos 
que usam as próprias pernas ou uma cadeira de 
rodas em seus trajetos não são tratados com 
prioridade. As palavras “pedestre” e “calçada”, 
aliás, nem aparecem na Lei 12.587/2012, que 
estabelece as diretrizes da Política Nacional de 
Mobilidade Urbana, sinal de um quadro de 
inconsistência jurídica em nível federal e 
municipal.
  Embora a Lei determine a prioridade do 
transporte não motorizado sobre o motorizado, 
apenas o artigo 24 menciona o deslocamento “a 
pé”, e ainda assim para apontar qual deve ser o 
foco do Plano de Mobilidade Urbana “nos 
municípios sem sistema de transporte público 
coletivo ou individual”. 
  Caminhar é a forma mais natural, antiga e 
econômica de o ser humano ir de um lugar a 
outro. Ainda assim, a avaliação média dos 
equipamentos necessários a uma jornada 
confortável e segura nas capitais brasileiras é de 

PROPOSTA QUE CRIA AVALIAÇÃO DE BENEFÍCIOS TRIBUTÁRIOS SERÁ 
ANALISADA PELA CCJ

o custo e o benefício das renúncias fiscais e 
tributárias. O senador Luiz Pastore (MDB-ES) 
apresentou emenda para dispensar das novas 
exigências os incentivos de ICMS pactuados em 
2017. 

benefício tributário, financeiro, creditício ou 
fiscal concedido pelos governos e prefeituras. 
  O projeto (PLP 41/2019), que altera a Lei de 
R e s p o n s a b i l i d a d e  F i s c a l  ( L R F -  L e i 
Complementar 101, de 2000) teve parecer 

favorável aprovado, elaborado pelo senador Luiz 
do Carmo (MDB-GO), na Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE). 
   O autor, senador Esperidião Amin (PP-SC), 
ressaltou a necessidade de avaliar constantemente 

    Na retomada dos trabalhos legislativos, a partir 
de fevereiro, a Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) deve analisar projeto de lei complementar 
que determina a avaliação periódica, do ponto de 
vista da efetividade e funcionalidade, de todo 

Foto: Divulgação 
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Rodovia dos Incondentes, 15

INSS 2020: VEJA A IDADE MÍNIMA PARA APOSENTADORIA 

que pode valer a pena nos casos de quem está 
perto de completar as exigências dessa regra e 
possui uma média salarial elevada ou, pelo 
menos, acima do salário mínimo. A vantagem 
existe  porque  esse  sistema  garante  a 
aposentadoria com renda integral.
  Para entrar no pedágio de 100%, é preciso 
contribuir com o dobro do tempo que faltava para 
completar 30 anos (mulheres) ou 35 anos 
(homens) em 13 de novembro de 2019. Além 
disso, é necessário já ter alcançado as idades de 57 
anos, para a mulher, e de 60 anos, para o homem.
  Para quem já tem ou está perto de completar 
essas condições, esse sistema de pedágio eleva a 
renda de 90% para 100% da média salarial, na 
comparação com as transições por pontos e por 
idade para mulheres e homens que se aposentam, 
respectivamente, com 30 e 35 anos de 
contribuição.
  Porém, se o trabalhador costumava contribuir 
pelo salário mínimo, o ideal é pegar a 
aposentadoria assim que atingir a primeira regra 
de transição possível.

Mulheres:  56,5 anos            30 anos
Homens:  61,5 anos             35 anos
  Na transição por pontos, a exigência também 
subiu. Nessa regra, é considerada a soma da idade 
com o tempo de contribuição, que passou a ser de 
87 pontos (mulheres) e 97 pontos (homens).

Aposentadoria por pontos (para quem 
completar as exigências neste ano):

 Soma: idade + anos contribuídos         
Tempo de contribuição

Mulheres: 87 pontos  +    30 anos
Homens:   97 pontos  +     35 anos

  Emerson Lemes, do IBDP (Instituto Brasileiro 
de Direito Previdenciário), explicou: "A regra 
praticamente acaba com as aposentadorias 
precoces. Uma mulher que começou a trabalhar 
aos 20 anos e hoje completa 30 de contribuição 
não vai poder se aposentar como poderia antes 
da reforma".
  Para as mulheres, a antiga aposentadoria por 
idade também mudou. Agora, as seguradas 
precisam ter 60 anos e seis meses de idade e 15 

anos de contribuição. Antes, a idade necessária 
era de 60 anos.
  Uma mulher que tinha 59 anos quando a reforma 
começou a valer e completou 60 anos neste mês, 
por exemplo, terá que adiar o pedido por seis 
meses. A idade exigida das trabalhadoras vai 
aumentando um semestre por ano.
  A reforma não alterou os critérios de acesso à 
aposentadoria por idade para os homens. Eles 
ainda podem pedir o benefício ao completarem 65 
anos de idade e 15 anos de contribuição.

Aposentadoria por idade (para quem 
completar as exigências neste ano):

Idade             Tempo de contribuição
Mulheres: 60,5 anos              15 anos
Homens:  65 anos             15 anos

Pedágio compensa para trabalhador com renda 
elevada
   A reforma da Previdência tem outras regras de 
acesso às  aposentadorias  comuns para 
trabalhadores do setor privado.
Uma delas é a transição com pedágio de 100%, 

    Quem estava contando os dias para entrar com 
o pedido de aposentadoria no INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) pode ter que refazer 
os cálculos.
  Isso porque, desde 1º de janeiro deste ano, 
passaram a valer novas regras de transição, mais 
duras do que as que entraram em vigor logo após a 
publicação da reforma da Previdência em 
novembro do ano passado.
  Em três transições, o INSS passou a pedir mais 
seis meses de contribuição. As novas exigências 
valerão até o final de 2020.
  Na regra da idade mínima progressiva, por 
exemplo, para quem completar as condições neste 
ano, serão exigidos 61 anos e seis meses de idade 
para os homens (com mínimo de 35 anos de 
contribuição) e 56 anos e seis meses para as 
mulheres (com mínimo de 30 anos de 
contribuição).

Aposentadoria com idade mínima progressiva 
(para quem completar as exigências neste 
ano):

Idade mínima            Tempo de contribuição

Desde 1º de janeiro as exigências passaram a valer e estão mais rígidas do que em 2019.

EM MARIANA, NOVOS CONSELHEIROS TUTELARES SÃO EMPOSSADOS 
e atenção no município. O mesmo finalizou: 
“Temos certeza que essa nova equipe eleita dará 
continuidade aos trabalhos dedicados dos 
conselheiros nos anos anteriores. Os próximos 
quatro anos serão de muita luta e compromisso 
para diminuirmos as ocorrências”. 
  Para Nelma Silva, a função do conselheiro é a 
garantia de direitos para preservar tanto a criança 
quanto  o  adolescente  em situação de 
vulnerabilidade. A conselheira tutelar reeleita em 
Mariana disse  que:  “Vamos continuar 
trabalhando lado a lado nesse próximo período, 
incentivando projetos e também a criação de 
políticas públicas no âmbito da criança e 
adolescente”. 

   A sede do Conselho Tutelar está localizada na 
Rua Wenceslau Braz, 88, Centro - Mariana.

   Na manhã da última sexta-feira, 10, na sede do 
Conselho Tutelar, a Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, empossou as cinco novas 
conselheiras tutelares de Mariana, eleitas pelo 
voto popular. 
   As conselheiras acompanham os menores em 
situação de risco e decidem em conjunto sobre 
qual será medida de proteção para cada caso. A 
equipe ficará responsável, e se dedicará aos 
serviços para proteger e cuidar das crianças e 
adolescentes respeitando as atribuições 
estabelecidas no Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA), artigo 136. 
  O prefeito Duarte Júnior esteve presente e 
assinou o documento que dá posse as novas 
conselheiras. Ele disse que a função de um 
conselheiro tutelar requer muita responsabilidade 

Foto: Larissa Gonçalves / PMM
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
   Segundo Freud (1930), "os homens não são 
criaturas gentis que querem ser amadas e que, no 
máximo, podem se defender se forem atacados", mas 
são, pelo contrário, "criaturas entre cujas dotações 
instintivas devem ser consideradas e apresentam uma 
parte poderosa de agressividade... Homo homini 
lupus. Quem, diante de toda a sua experiência de vida 
e de história, terá a coragem de contestar essa 
afirmação?”. Segue-se que se a "guerra hobbesiana de 
cada um contra todos", na qual a vida é, 
necessariamente, "desagradável, brutal e curta" deve 
dar lugar à ordem civilizada, tal "agressividade cruel", 
essa "hostilidade mútua primária dos seres humanos", 
deve, de uma forma ou de outra, ser inibida. Freud nos 
oferece três opções pelas quais isso pode ser 
alcançado: repressão, supressão e sublimação. Como 
a maioria de nós não possui a força do caráter para 
suprimir conscientemente e dominar a si mesma sem 
enganar a si mesmo, e não tem talento para muita 
sublimação, a maioria será forçada a recorrer à 

repressão, com o retorno disfarçado dos reprimidos 
que  isso  implica  inevitavelmente.  Uma 
manifestação importante do retorno disfarçado de 
nossa agressividade reprimida está nas operações do 
superego sádico que retrocede a agressão de 
identidade para longe do mundo dos objetos e contra 
o ego. Isso resulta em diversas formas de 
autopunição, o "masoquismo moral" Freud (1916) 
descrito em "o criminoso por um sentimento de 
culpa", "aqueles destruídos pelo sucesso" e outros 
tipos de caráter que sabotam e se atormentam.
  Freud (1930) tinha plena consciência de que a 
necessidade inconsciente de punição resultante 
dessa agressão geralmente opera na vida das pessoas 
sem nenhum sentimento consciente de culpa. Mas 
mesmo onde, como em alguns casos de neurose 
obsessiva, "o sentimento de culpa se faz ouvir 
ruidosamente na consciência", na exploração, 
muitas vezes acontece que os ostensivos pecados de 
omissão ou comissão com os quais está 

conscientemente ligado têm apenas a conexão mais 
remota às fontes verdadeiras e inconscientes do 
sentimento de culpa - os verdadeiros crimes, se você 
desejar, sejam atos ou apenas desejos.
  Na Civilização, Freud (1930) escreve: "na maioria 
dos outros casos e formas de neurose, [o sentimento 
de culpa] permanece completamente inconsciente, 
sem que, por esse motivo, produza efeitos menos 
importantes". "Nossos pacientes não acreditam em 
nós", escreve ele, "quando atribuímos um 
'sentimento inconsciente de culpa' a eles. Para nos 
tornarmos inteligíveis para eles, dizemos a eles uma 
necessidade inconsciente de punição, na qual o 
sentimento de culpa encontra expressão "(p.135).
  O fato de seus pacientes não acreditarem quando 
ele atribui um sentimento inconsciente de culpa a 
eles não incomoda Freud. Ele contorna a objeção 
deles, equiparando o sentimento inconsciente de 
culpa com a necessidade inconsciente de punição. 
Os comportamentos autodestrutivos ou auto-

atormentantes são observáveis e  , embora a princípio 
os pacientes possam estar inconscientes do papel 
que estão desempenhando em trazer esse sofrimento 
para si mesmos, muitas vezes podem reconhecer sua 
própria agência inconsciente em seu infortúnio 
quando é apontado para eles. Como Freud supõe que 
o comportamento autopunitivo é motivado por uma 
manifestação de culpa, e como a culpa consciente 
está ausente, ele postula a existência de culpa 
inconsciente, equiparando isso à necessidade 
inconsciente de punição.

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

atenção! 
  Ao final do mês, some todas as despesas por 
grupos e também no total e subtraia esse total dos 
rendimentos. A regra máxima é que a soma total das 
despesas tem, necessariamente, que ser igual ou, 
preferencialmente, menor que os rendimentos, 
nunca superior, de acordo com a fórmula: R-D=0 ou 
> 0. Se você fizer com que isto funcione de fato, já 
será um enorme passo! A diferença positiva de valor 
entre os rendimentos e a soma total das despesas, se 
houver, deve ser guardada como forma de 
poupança. 
  No início do mês seguinte, utilize como parâmetro 
os valores dos rendimentos e das despesas do mês 
anterior para fazer a sua previsão orçamentária 
mensal, ou seja, o quanto você prevê que irá ganhar 
e o quanto você prevê que irá gastar durante o mês 
que se inicia com cada uma das rubricas e no total. 
Reveja criteriosamente os valores a serem gastos 
caso o que você for ganhar for inferior ao que você 

for gastar e faça os cortes necessários, por mais que 
doa. Nunca inicie um ciclo orçamentário se o que 
você for gastar for superior ao que você irá ganhar. 
Repita mensalmente esta operação e você terá 
sempre suas finanças sob controle.
  Tem muita gente por aí construindo “torres” sem 
planejar os gastos. O resultado: endividamento, 
estresse, noites sem dormir, brigas, desintegração 
familiar e, às vezes, morte!
  Planeje, execute, verifique e tome as ações 
corretivas rotineiramente para manter suas finanças 
em dia - PDCA!
Quem tem ouvidos que ouça!
Se você quiser saber mais sobre o assunto, faça 
contato conosco!
www.cesarius.com.br
/  caesarius@caesarius.com.br

     Responda com sinceridade: você consegue 
afirmar com exatidão quanto você gasta 
mensalmente com cada uma das suas despesas 
familiares? As suas diversas despesas mensais com 
alimentação, moradia, saúde, educação, transporte 
entre outras estão abaixo, acima ou dentro do 
previsto?
  Se você tem isto tudo devidamente anotado e 
consegue responder a estas duas perguntas com 
exatidão, parabéns, por que o grande problema é 
que, infelizmente, a grande maioria das pessoas não 
tem nem noção do que estamos falando, por incrível 
que possa parecer! 
  Estudos demonstram que o maior problema de 
endividamento do povo brasileiro não está 
relacionado com o seu baixo rendimento, mas com 
o descontrole na forma de gastar o que ganha. 
Vejamos então um método simples e prático para 
resolver esse problema em um passo a passo, com 
base na Metodologia PDCA (Planejamento - Plan, 

Execução - Do, Verificação - Check e Ação 
Corretiva - Action). 
  Comece fazendo uma pequena planilha dividindo 
sua movimentação financeira em dois grandes 
grupos: rendimentos e despesas. Rendimentos são a 
soma de todos os seus ganhos financeiros durante o 
mês. Anote esse resultado nessa planilha. Despesas 
são tudo aquilo que você gasta durante o mês 
relacionadas à alimentação,  saúde, moradia, 
vestuário, educação, transporte, impostos, lazer, 
contas a pagar e outros que você julgar necessários, 
de  acordo  com a  sua  realidade.  Anote 
criteriosamente todos os desembolsos que você 
fizer com estas rubricas durante o mês, por menor 
que sejam, cada um, na sua respectiva coluna. 
Acompanhe diariamente a relação entre o que você 
gasta e o restante que ainda possui para gastar, 
relativo aos seus rendimentos. Esteja muito atento à 
esta relação. Quanto mais próximo os gastos com 
relação aos rendimentos, maior deve ser a sua 

 dentzrene René Dentz16/01/2020 a 23/01/2020  

Armazem
das

Especiarias

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin 
piquininim 

cheiim de tudo que 
um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

ORÇAMENTO DOMÉSTICO FAMILIAR
“Pois qual de vós, querendo edificar uma torre, não se assenta primeiro a fazer as contas dos gastos, 

para ver se tem como a acabar” (Lucas 14:28)

A CULPA E A REPRESSÃO



19_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470
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Por caburé

16/01/2020 a 23/01/2020  

 REGIÃO DOS INCONFIDENTES É AGITADA PELA 5ª COPA 
MG DE FUTEBOL MÁSTER

Aluminas, e tem os seguintes apoios: 
Prefeitura Municipal de Ouro Preto, Arlindo 

Luís, Cabure Eventos, MG Uniformes e 
Fortaleza Macon.

Mariana, Ouro Preto, Ouro Branco e Cachoeira 
do Campo.  E na primeira rodada tivemos uma 
chuva de gols! Confira os resultados:

Guarany OP 5 x 1 15 Novembro;

Aluminas 2 x 2 São Vicente;
Turin 2 x 1 Ada;

Mistura Boa 1 x 2 Dois irmãos.
O Campeonato é organizado por Ronaldo, do 

   No último final de semana, no Campo da 
Barra, em Ouro Preto, aconteceram os jogos de 
abertura da 5ª Copa MG de Futebol Máster, que 
contou com a participação de 10 equipes de 

4ª COPA PONTE NOVA SUB 20 COMEÇA NO PRÓXIMO FIM
DE SEMANA

  No próximo final de semana, em Ponte Nova, 
começa a 4ª Copa Ponte Nova Sub 20, que conta 
com a participação de 10 equipes das seguintes 
cidades: Viçosa, Diogo de Vasconcelos, Rio 
Doce, Oratórios, Amparo do Serra, Ponte Nova 
e Mariana. 
  A equipe São Caetanense, de Monsenhor 
Horta, será a representante de Mariana na 
competição, e já estreia no dia 19, às 17:30, em 
Ponte Nova, contra a equipe Cruzeiro, de 
Oratórios.

FÁBIO AGUARDA CRUZEIRO DEFINIR "SITUAÇÕES MAIS DELICADAS",
 MAS INDICA PERMANÊNCIA PARA 2020

conversa que teve foi com Pedro 
Lourenço, que inclusive já deixou 
o cargo de vice-presidente de 
futebol. Ainda de acordo com 
Fábio ,  as  t ra ta t ivas  foram 
repassadas ao diretor Ocimar 
Bolicenho, que ficou de resolver a 
situação junto ao CEO do clube. 
Neste momento, André Argolo é 
quem ocupa esta função.
Apesar de não decretar que 
seguirá no clube, Fábio deu fortes 
indícios de que o 2020 dele será na 
Toca:
"Tive tantas oportunidades para 
sair e não seria agora, no pior 
momento do Cruzeiro, que eu iria 
sair. Sei bem que o ano de maior 
cobrança será esse ano de 2020, e 
lutarei até o fim com vocês".

   Fábio usou o Instagram para 
falar sobre as negociações que 
t e m  c o m  o  C r u z e i r o  p a r a 
permanência ou não na Toca da 
Raposa em 2020. O goleiro diz 
q u e  n e s t e  m o m e n t o  e s t á 
aguardando a diretoria resolver 
“situações mais delicadas” e, 
enquanto isso, segue trabalhando 
com o elenco no dia a dia (veja a 
íntegra no fim da matéria).
  Em condições normais, Fábio 
dificilmente teria a permanência 
no Cruzeiro em xeque. No 
entanto, com o rebaixamento à 
Sér ie  B,  o  c lube  prec isou 
readequar o salário de alguns 
jogadores. O goleiro é um deles. A 
situação ainda segue indefinida.
  Segundo o goleiro, a única 

Goleiro tem contrato até o fim deste ano, mas precisa readequar salário para seguir na Toca

Matéria: Globo Esporte
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EVENTOS DA SEMANA
16 de Fev - DOM - Bloquinho Baluu Recreacao - 14 · Ns Produções e Eventos - Coliseum

JAN - 17 - Batalha das Gerais - Sex 19:00 UTC-03 · Praça Dos Ferroviarios · Mariana

JAN - 18 - BAILE DO DJ LIPE - Sáb 23:00 UTC-03 · CAEM  · Ouro Preto

JAN - 18 - Pagode COM GRUPO Samblack - Sáb 18:00 UTC-03 · Mineiríssimo Burguer Bar · 

Ouro Preto

Divirtam-se!!!!!!!

Se inscreva
/Panetu’s

+ 
de

Esbanjando beleza e simpatia por aqui, Soliane Dias!
Embaixadora da Ciranda de Soli, Adriana distribui sorrisos

por onde passa!

Aniversariante especial do mês de janeiro, nossa Vovó
Ana! Muitas felicidades!Parabéns Naiara, que Deus te abençoe e proteja sempre!

Cuide-se em todas as épocas do ano na Clinical Care
Prevenir! Vários procedimentos e ótimos preços!

Venha conhecer!

Nossa homenageada do Troféu Empresarial 2020:

Isabela Zopelaro - In Memoriam


